

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

MAHON.

EL ROSAL DE LA GRUTA DE LOURDES

El rosal de la gruta de Lourdes ha florecido en lo más crudo del invierno pasado, hecho singular que no parece tener explicación natural.

Hé aquí lo que sobre el particular dice la excelente *Civitta Cattolica*:

«Cuanto han visitado á Lourdes saben que dentro de la célebre gruta de Massabielle hay un hueco parecido á una hornacina, naturalmente formado en el peñasco, al pie del cual nace un arbusto, especie de rosal sivistre, que los franceses llaman *eglantier*.

Es sabido también que cuando el 11 de Febrero de 1858, la bella Señora que después se llamó á sí misma la Imaculada Concepción, comenzó á aparecerse á Bernardetta, se mantenía junto á los bordes de dicha hornacina y posaba sus pies, adornados cada uno de una rosa de oro, sobre los secos ramos de aquel arbusto.

Cuentan las memorias más auténticas que cuando la sencilla joven manifestó al abate Peyramale, párroco de Lourdes, cual era el deseo de la bella Señora, esto es, que sobre la gruta se construyese una iglesia y que á ella se fuese en procesión, éste, no dando crédito alguno á las apariciones, respondió:

—Debes decir á tu bella Señora que no te creo; que me de un milagro en prenda de ser verdad lo que me dices; que haga florecer el rosal en esta estación. Era á fines de Febrero y hacía un tiempo crudísimo.

Quien estas líneas escribe oyó todo esto de los labios mismos del abate Peyramale en su casa parroquial el 10 de Diciembre de 1875; pero á mayor abundamiento, lo cuentan todas las historias de las apariciones de Lourdes, Lasserre, Estrade y el Padre Cros, el cual refiere, con las mismas palabras de Bernardetta, el éxito de la petición por aquella hecha á su bella Señora el 3 de Marzo siguiente.

«Preguntóla el párroco:

—¿Que nuevas me traes hoy?

Y respondió la joven:

—La Señora se ha sonreído cuando la dije que la pedias un milagro. Al decirle que hiciese florecer el rosal, se sonrió de nuevo; pero quiere la iglesia.»

Por consiguiente, para el abate Peyramale el florecer del arbusto en Febrero hubiera sido un milagro; esto es, un hecho fuera y contra el orden de la Naturaleza, la cual no suele producir flores de

esa especie en la crudeza del invierno. Y, á la verdad, nunca había florecido el rosal de la gruta de Massabielle antes de la primavera.

Mas en el *Giornale della Grotta di Lourdes* del 16 de Febrero pasado, leemos:

«Del 2 de Febrero hasta la fecha hemos podido y podemos decir con el poeta: Ha florecido el solitario rosal, el humilde rosal sobre el cual posó tu pié:

Il a fleuri el rossier solitaire;

L'humille rossier, on ton pied sappuya; y los viajeros y peregrinos que acuden á la gruta, no cesarán de admirar su fresca y sonrosada flor. ¿Están en lo cierto? No nos toca á nosotros sentenciarlo. Nos contentamos con decir que lo que no había sucedido en ninguno de los años anteriores, aun los más benignos, ha sucedido en éste, en que el frío ha sido mucho más riguroso que de ordinario; y precisamente en el momento en que más baja era la temperatura, estar cubierto todo el territorio y los lugares circundante de una copiosa y extraordinaria nevada.»

Y el 11 de Febrero, día de la gran festividad conmemorativa de la primera aparición en la gruta, cuando después de la misa solemne celebrada en la basílica descendía procesionalmente el obispo de la diócesis, con el clero y un numeroso cortejo de fieles para honrar á la bella Señora allí aparecida por primera vez precisamente á la hora misma en que se manifestó, mientras se recitaban las oraciones del rosario, los ojos de todos estaban fijos en los pies de la blanca Virgen, bajo los cuales tremolaba dulcemente una preciosísima rosa. Aquella hermosa flor salida del capullo antes del tiempo señalado por la Naturaleza, tenía maravillados á todos los circunstantes; y no pocos recordaban conmovidos la sonrisa con la que la bella Señora había respondido á la petición hecha por Bernardetta en nombre del abate Peyramale.

También nosotros, dejando á los peritos que juzguen esta precoz florecencia tan contraria á las leyes ordinarias de la vegetación, estamos tentados á considerarla como una prenda del agradecimiento de la Reina del Cielo, que con la recientísima consagración del nuevo templo del Rosario ha visto plenamente satisfecho el deseo entonces manifestado de tener una iglesia, de la cual puede considerarse un complemento el nuevo templo abierto al pie de la basílica, y como un fausto presagio del jubileo pontificio de León XIII, que tanto

ha contribuido á la erección de aquel templo. Así el signo del rosal florido, que ella se negó á conceder con una sonrisa antes de dar principio á la obra por ella exigida, sería como una especie de premio otorgado por la terminación de la obra.

¡Quiera Dios que venga acompañado de una sonrisa que disipe las tempestades que amenazan á la cristiandad entera!

MENTIRAS

En la moderna sociedad se usa una lengua nueva: pensaréis que es la misma que hablan nuestros abuelos; os equivocáis: las voces tienen igual sonido, pero distinta acepción. A lo bueno se llama malo, á la religión fanatismo, libertad á la servidumbre. Independencia nacional, tanto quiere decir como «dejar de ser criados de una nación para constituirse esclavos de otra». Representación nacional, es representación sí, pero de las pasiones de un partido, que, ó por leyes viciosas, ó por corrupción, ó por violencia, ha hecho enmudecer á una grande nación.

Voz del pueblo, se reduce á la voluntad de ciento ó doscientos, á quienes habéis de creer sobre su palabra que son buenos patricios, los cuales, en una populosa ciudad que calla porque teme, y teme porque no hay justicia, vocean y bramán, y si es necesario asesinan.

En esta sociedad, cuantas más leyes, más corrupción; cuanto más ensanche en las formas políticas, más desenfreno; cuanto más publicidad, menos vergüenza.

En esta sociedad, por fin, es todo una mentira, una farsa indigna, que no puede subsistir, que va á caer, que caerá en breve.

Pero á despecho de todo, los que mandan en esta sociedad, á pesar de ver al pueblo macilento, exánime, encorvándose dolorosamente debajo del yugo, tienen la descarada audacia de gritarle desde la cumbre del poder y de las riquezas:— ¡Eres un pueblo grande, dichoso, independiente y libre!

APARISI Y GUITARRO.

CARIDAD EPISCOPAL

Dice un periodico liberal:

«El dignísimo Obispo de Orense, señor Carrascosa, ha facilitado las cantidades suprimidas por el Ayuntamiento y la Di-

putación de aquella ciudad para sostener el Asilo de ancianos desamparados y la cocina económica.

«La opinión toda encomia la conducta del Prelado y protesta de la inhumana supresión, debida indudablemente á las funestas influencias del caciquismo.»

Apunten este dato los jacobinos en contra de la inaguantable influencia clerical.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 20.—✠ El Patrocinio de San José; Santa Inés de Monte Pulciano y San Marcellino.

Lunes, 21.—Santos Anselmo, obispo y Simón.

Martes, 22.—Santos Sotero y Cayo, papas.

Miércoles, 23.—Santos Jorge, Clemente y Gerardo.

Cultos.

Domingo, 20.—✠ La Misa y oficio divino son del Patrocinio de San José esposo de María Santísima, con rito doble 2.ª clase, color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 3.ª después de Pascua.

En la Catedral fiesta del Patrocinio de San José con sermón por el M. I. D. Juan Morera. Canonigo.

En el Sagrado Corazón de Jesús, á las siete y media las Hijas de María tendrán Misa de Comunión mensual que se aplicará en sufragio del alma de D.ª Esperanza Pons Bagur (q. e. p. d.) Por la tarde á las tres se practicará el ejercicio acostumbrado y predicará el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. Director de la Archicofradía.

En San Antonio á las 7 y media de la mañana se cantará solemne Misa votiva, en acción de gracias por un especial favor recibido por mediación de San Antonio Abad. Al Evangelio último se cantarán los gozos del Santo de la Tebaida.

Por la tarde, á las cuatro y media, se celebrará piadosa función con exposición de S. D. M. consistiendo los cultos en rezo del Santísimo Rosario, Estación cantada, sermón por el Rdo. D. Pablo Brunet, Pbro. Profesor del Seminario, letrillas, reserva y tierna despedida al Sacratísimo Corazón de Jesús.

La exposición diaria del Santísimo continúa en María Auxiliadora desde las 6 y cuarto de la tarde hasta las 7 y media. Los días festivos se expone á las 6.

Lunes, 21.—La Misa y oficio divino son de San Anselmo, obispo confesor y doctor con rito doble color blanco.

Martes, 22.—La Misa y oficio divino son de los Santos Sotero y Cayo, papas mártires con rito semidoble color encarnado.

Miércoles, 23.—La Misa y oficio divino son de San Jorge, mártir, con rito doble mayor color encarnado.

En el Rosario á las 10 y media fiesta solemne en honor de la Titular con sermón por el M. I. Sr. D. Roque Coll, Maestrescuela.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

EL ESPÍRITU DE ORACION

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús miel por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

RESOLUCION APOSTOLICA

Cuando no podamos dar una limosna, demos una oración.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los niños y niñas de primera comunión.

2.ª Las Asociaciones religiosas.
3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
4.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por favores obtenidos.
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1902, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

▪ 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de tres asociadas que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Aviso.—Todos los Cooperadores que no reciben el «Boletín Salesiano», pueden avisar oportunamente al Rdo. P. Director de esta Casa de Ciudadela, y se practicarán las diligencias necesarias á fin de que sean complacidos.

Excursión original.—Lo fué la que se efectuó ayer desde esta ciudad á Alayor, y viceversa, por nuestros paisanos el Teniente 2.º de Infantería de la escala de reserva D. Cristóbal Pons Bagur, y el cortante D. Francisco Llopis Basucha, de unos 38 y 75 años de edad, respectivamente.

A las siete menos cuarto de la mañana salieron á pié los indicados excursionistas, para Alayor, á cuya villa, llegaron á las doce y media, partiendo poco después para ésta.

El Sr. Pons llegó aquí de regreso á las seis y media de la tarde y al cabo de un cuarto de hora lo efectuó el Sr. Llopis.

Son muchas las versiones que hemos oído referente al modo como se realizó la excursión.

Parece había varias apuestas entre algunos vecinos de esta ciudad.

Lo original de la excursión despertó naturalmente la curiosidad de estos vecinos, muchos de los cuales se trasladaron en carruajes á las inmediaciones de la carretera de Mahón para presenciar la llegada de los Sres. Pons y Llopis, quienes fueron aclamados por la multitud, entre cuyas personas, no faltaba la chiquellería.

Pocas veces hemos visto tanta gente reunida, como anoche, en la plaza de Alfonso III.

Sobre calzado.—En varios talleres de zapatería de esta ciudad se está ya trabajando para el nuevo mercado de Burdeos, en cuyo punto algunos fabricantes han establecido una peletería. Si la exportación de calzado á la nación vecina de buenos resultados, como confiamos, se fundarán allí otras peleterías.

En el Borne.—En el paseo del Borne se están colocando, al rededor de los dos jardines, ocho columnas para los nuevos faroles de gas acetileno que han de embellecer dicho paseo durante las tranquilas y serenas noches de verano.

Buque.—Dicennos que sobre la una de la tarde de ayer se vió frente al derruido castillo de S. Nicolás un buque de guerra que al cabo de una hora abandonó estas aguas.

Gas acetileno.—Se están practicando en las casas particulares de esta ciudad los

trabajos necesarios para la pronta instalación del gas acetileno en las mismas.

Gitanos.—Hemos visto recorrer estas calles á unos gitanos que no sabemos si serán los mismos que poco há fueron expulsados de Palma por disposición del Sr. Alcalde.

¿Habrá aún entre nosotros quien se deje engañar por estas gentes?

Tiempo.—Después de las beneficiosas lluvias que nos regaló el cielo al principio de la presente semana, hemos gozado estos últimos días de un tiempo primaveral, brillando el sol la mayor parte del día, lo que, sin duda, habrá en gran manera ayudado al buen desarrollo de los sembrados de nuestros campos que presentan en la actualidad agradable aspecto.

De desear es que ningún contratiempo venga á estorbar la marcha de nuestras cosechas que, por el presente, prometen ser buenas.

Pidámoslo al Señor de quien viene todo bien.

Mozos.—Entre los pasajeros que embarcaron el domingo en el vapor correo «Menorquin» figuraban los mozos de esta ciudad pertenecientes á los reemplazos de 1899, 1900 y 1901 que han de presentarse ante la Comisión mixta de la Provincia al objeto de ser revisados con motivo de las exenciones presentadas ante los respectivos Ayuntamientos.

El lunes salieron para Palma en el «Isla de Menorca» al indicado fin, los mozos de Mahón que pertenecen á los mismos reemplazos.

Quejas.—Durante los últimos días de lluvia hemos oído muchas quejas sobre el mal estado de las calles, algunas de las cuales estaban verdaderamente intransitables. Y si bien en algunos se ha repuesto ya el adoquinado, han quedado tan mal, generalmente, que algunas piedras han saltado ya. No hay que decir que la calle de José M.ª Quadrado sigue como antes, es decir sin que se arregle á pesar de lo mucho que lo reclama un punto tan céntrico.

Forasteros.—Estos últimos días hemos visto pasear por las calles de esta ciudad algunos grupos de forasteros, al parecer, del interior de la isla, quienes seguramente habrán aprovechado el buen tiempo de que disfrutamos, para visitar esta población.

Paseo.—A las primeras horas de esta tarde ha salido para San Cristóbal una sección de músicos de la «Banda Popular» acompañados de su Mtro. Sr. Alba, al objeto de unirse á la banda de dicho pueblo que esta noche ha de obsequiar con una serenata á uno de aquellos músicos que hoy ha contraído matrimonio.

Concesión.—Por real orden de 4 del actual, le ha sido concedida al capitán de Infantería retirado en esta ciudad D. Jaime Soler Adrovor, la pensión anual de 375 pesetas, anexa á la cruz sencilla de la real y militar orden de San Hermenegildo que posee, debiendo abonarse al interesado la pensión de referencia por la Subintendencia de estas islas, desde 1.º de Diciembre último.

Vapor-correo. — Pasajeros llegados en el vapor-correo «Menorquín»:

De Barcelona

D. Francisco Vivó. — José Balel. — D.ª Juana Camps. — Concepción Arana é hija. — D. Martín Turra.

De Alcudia

D.ª María Bagur. — D. José Domenech. — Bartolomé Fedelich. — Francisco Company. — D.ª Margarita Timoner. — Magdalena Vives.

Fallecimiento. — Se ha recibido de París la noticia del fallecimiento del Rey D. Francisco de Asis.

Descanse en la paz del Señor.

Cédulas personales. — El martes de la presente semana, quince del actual, empezó la cobranza voluntaria de las cédulas personales, según disposición de la Dirección general de contribuciones.

Mas noticias. — Según dicen los periódicos de Barcelona el ilustre poeta Mossen Jacinto Verdager continúa en el mismo estado de gravedad, aunque los médicos que le visitan, consideran como un buen sintoma el hecho de no haberse presentado un nuevo ataque de disnea.

Menorca

Mahón. — En la iglesia de San José se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta anual dedicada al Buen Pastor.

— La Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen celebró el domingo el acto de recibir por primera vez el Pan Eucarístico los niños y niñas del distrito parroquial, siendo en número de 48 los primeros y de 36 las segundas.

— El vapor correo «Isla de Menorca» dió remolque hasta algunas millas de la boca del puerto á una lancha y un bote que han de ser utilizados en los trabajos de explotación de los restos del vapor italiano «Liffey» naufragado en nuestra costa sur.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 17. — De Barcelona, vapor «Menorquín», de 546 tons., cap. Bernardo Cabot, con 22 trips. y efectos.

Día 17. — De Capdepere, laud «Joven María», de 6 tons., pat. B. Moll, con 4 trips. y efectos.

Día 17. — De Felanitx, laud «Antonio», de 4 tons., pat. Miguel Reinés, con 4 trips. y efectos.

Día 19. — De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. Juan Soliveras, con 6 trips. y efectos.

Despachados

Día 17. — Para Mahón, vapor «Menorquín», de 546 tons., cap. Bernardo Cabot, con 22 trips. y efectos.

Día 17. — Para Barcelona, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. Bartolomé Mercadal, con 4 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 9. — En Barcelona se ha declarado un incendio en un comercio situado en la calle de Aviñón.

Después de grandes trabajos se consiguió extinguir el fuego.

Las pérdidas materiales son de bastante importancia.

Hay tres heridos.

En Stokolmo también se ha incendiado una fábrica de levadura.

El incendio fué formidable.

Seis personas perecieron entre las llamas.

Hay, además, ocho heridos.

Se calculan en grandes cantidades las pérdidas ocasionadas por el fuego.

Madrid, 10. — El diputado D. Ramón Nocedal ha explanado su anunciado debate sobre la cuestión religiosa.

Se ha dirigido jocosamente al señor Silvela, recordándole que ambos habían discutido tal asunto allá por el año 1892.

El señor Nocedal ha dicho que la muerte de Cánovas había dividido á los conservadores, pero que los liberales no habían aguardado, para dividirse, la muerte del señor Sagasta.

Estas palabras han sido muy celebradas.

Madrid, 10. — Telegramas que se reciben de Bélgica dan cuenta del mal estado de aquella nación á consecuencia de la huelga.

Los huelguistas han promovido varios tumultos, á consecuencia de los cuales hay algunos muertos.

Muchas poblaciones de Bélgica van adquiriendo un carácter verdaderamente revolucionario.

Madrid, 10. — La situación en Bélgica se agrava por momentos.

Han ocurrido serias colisiones entre la policía y los elementos anarquistas.

Se han hecho muchísimos disparos.

Hay muchos muertos y heridos.

El distinguido escultor D. Agustin Querol ha obtenido en el Perú un premio por la estatua de Bologuesse.

Madrid, 10. — Sobre la provincia de Toledo se ha desencadenado una fuerte tormenta.

Ha caído una fuerte granizada, que ha hecho muchos destrózos.

La mayor parte de los campos han quedado completamente arrasados.

En Vargas han perecido ahogados, á consecuencia de la lluvia, tres arrieros.

Los últimos telegramas recibidos de Bélgica dicen que el conflicto producido en aquella nación por la huelga presenta de cada momento peor aspecto.

A causa de su mala situación, la capital de Bélgica, Bruselas, ha sido ocupada militarmente.

Madrid, 11. — Muchos ministeriales intransigentes afirman la proximidad de una nueva crisis.

Dichos ministeriales fundan la crisis en la disparidad de criterio que existe entre el ministro de la Gobernación, Sr. Moret, y el de Agricultura, señor Canalejas.

Madrid, 11. — Telegramas recibidos de Pretoria dicen que en breve será un hecho la terminación de la guerra en el Transvaal.

En tales despachos se dice que los representantes boers é ingleses llegarán á un acuerdo y que los boers aceptan las condiciones que impone Inglaterra.

Madrid, 11. — A la hora de costumbre se ha habierto la sesión, la que ha resultado muy animada.

Los señores Ferrer y Vidal, Canellas, Moliner, Sánchez Guerra, Clot, Montilla y Armijo se han ocupado en la muerte del Doctor Robert.

Todos ellos han tenido frases de buena memoria para el diputado catalanista.

Se ha acordado hacer constar en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del Doctor Robert.

Madrid, 11. — Los huelguistas han levantado

barricadas, tras de las cuales se defienden de los ataques de la caballería.

Han intentado incendiar varias fábricas.

Las tropas ocupan algunas poblaciones.

La huelga es general.

Madrid 11. — La situación de Bruselas á consecuencia de la huelga agrava por momentos.

Los huelguistas atacaron á los gendarmes, haciendo fuego sobre ellos.

Fué tal el ataque, que los gendarmes se dieron á la fuga.

Acudió un escuadrón de caballería, el cual dió algunas cargas contra los revoltosos, consiguiendo dispersarlos.

A consecuencia de estas colisiones hay muchos heridos.

Madrid, 13. — Telegramas recibidos de Cuenca dan cuenta de la siguiente catástrofe ocurrida en la Catedral de aquella ciudad.

Acababa de terminar la Misa mayor cuando se derrumbó, produciendo un gran estrépito, una de las torres, la cual, al caer, hundió el claustro de la Catedral y tres casas adosadas al mismo edificio.

Entre las personas que en aquella hora estaban en el templo se produjo extraordinaria confusión. Muchas de ellas se desmayaron.

Quedaron sepultadas entre los escombros seis personas.

Se han extraído dos cadáveres.

Acudieron al lugar de la catástrofe todas las autoridades y numeroso gentío.

El edificio de la Catedral ha quedado resentido.

Se ha prohibido que nadie se acerque á él, á fin de evitar nuevas desgracias.

Este horrible suceso ha producido en aquel vecindario honda impresión.

Madrid, 15. — La situación en Bélgica vuelve á agravarse.

Ayer en Lieja todos los obreros se declararon en huelga.

Seguirán el ejemplo de Lieja todas las demás poblaciones.

Se calcula en unos 200.000 los obreros que secundarán la huelga.

Entre los huelguistas y los gendarmes han ocurrido nuevas colisiones.

Madrid, 15. — Según un telegrama oficial recibido de Cuenca, han sido extraídos, después de grandes esfuerzos, cuatro muchachos que, cuando se derrumbó la torre, quedaron bajo los escombros.

Tiene varias erociones de bastante importancia.

Continúan los trabajos de descombración.

Madrid, 15. — El exministro de Hacienda Sr. Urzaiz, ha manifestado que, en el Congreso, se limitará á combatir el proyecto fiduciario.

En Pretoria han celebrado una conferencia los representantes boers é ingleses encargados de gestionar la paz.

Se atribuye á esta conferencia mucha importancia.

Los buques ingleses que están fondeados en las Palmas han sido empavesados.

Se dice que la causa de ello obedece á haberse firmado la paz entre ingleses y boers.

Madrid, 15. — Telegramas recibidos de Berlín dan cuenta del estado, poco tranquilizador, de aquella capital á consecuencia de la agitación anarquista.

Para el primero de Mayo los anarquistas preparan grandes sucesos.

Se han hecho muchas detenciones.

Dicen de París que el rey Francisco ha experimentado una ligera mejoría en la enfermedad que le aqueja.

Ha llegado á París la Infanta Isabel.

Madrid, 16. — Telegramas recibidos de San Petersburgo dicen que en aquella capital ha

sido asesinado el ministro del Interior señor Lipiagnini.

Se desconocen detalles del asesinato.

Sin embargo, el crimen se atribuye á los escolares revolucionarios.

Madrid, 16.—El asesino del ministro ruso, se llama Balschaneff, el cual ha declarado que su objeto ha sido vengarse del hecho de haberse castigado cuando los sucesos estudiantiles del año pasado.

Para realizar el atentado disfrazóse de ayudante del ejército, prestando entregar un pliego al ministro.

Sección de noticias.

ROMA

Su Santidad León XIII ha publicado una Encíclica.

En ella da gracias á Dios por haberle prolongado la existencia; renueva sus enseñanzas á los católicos; lamenta los ataques dirigidos contra la Iglesia y los nuevos errores acogidos por la sociedad moderna, entre ellos el divorcio; traza un cuadro del mundo actual, que ha llegado al estado anárquico, y le invita á volver á Jesucristo y al Pontífice, únicas fuentes que pueden procurar la paz y la salvación.

ESPAÑA

El día 30 del próximo Mayo se celebrará en Granada una Exposición de artes é industria en cuyo concurso podrán tomar parte todos los artistas nacionales y extranjeros que residen en España. Se admitirán todos los trabajos que el jurado nombrado al efecto considere admisibles. Constará la Exposición de las secciones de pintura, escultura, arte industrial y arte antiguo.

El Ayuntamiento de Sitjes, en sesión pública y por unanimidad, ha acordado abrir una suscripción para erigir un monumento á la memoria del doctor Robert en el paseo que lleva su nombre.

EXTRANJERO

Monseñor Richard, Arzobispo de París se encuentra gravemente enfermo á consecuencia de una herida que se produjo al bajar de un coche en que éste iba.

Telegraffan de Constantinopla á la Gaceta de Francfort que el arreglo franco-italiano relativo á la Tripolitana continúa produciendo gran descontento á la Sublime Puerta. Los pasos reiterados dados por el Sultán para conocer exactamente la extensión de la mencionada inteligencia no han producido efecto, como tampoco lo han dado las inquisiciones indirectas. Ocho oficiales turcos han partido para Tripoli á encargarse de la instrucción de las tropas. También se han enviado allá 3.000 hombres escogidos y material de guerra. El navio que los lleva hará escala en varios puertos de Siria en los que embarcará 2.000 hombres para Tripoli.

VARIEDADES.

CHARADA

El *Prima* sigue su curso;
el centinela *dos tres*;
en mi *prima tres* me siento,
y un hombre en *todo* has de ver.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICOS COMPRIMIDOS

1.º

LACTINA A PO

MICH.

2.º

CM

TO

LELLO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: NO-VE-NA

Al jerooglífico comprimido: PORCUNO

ANUNCIOS

BANCO DE CIUDADELA

En virtud del artículo 15 de los estatutos, porque se rige esta sociedad, se convoca junta general ordinaria, para el día 28 del actual, á las cinco de la tarde al objeto de dar conocimiento á los Sres. accionistas del resultado del último ejercicio, cerrado en 31 Marzo último y aprobación del balance del mismo ejercicio.

Ciudadela 14 Abril 1902.

P. A. de la J. de G.

El Vocal Secretario,

JOAQUIN COMELLA.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado con



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Empastes de todas clases.

Pasando á domicilio honorarios dobles.

DOLORES, 23

GERMAN PONS

SASTRE

Se ofrece al público en general para la confección de trajes de todas clases á precios sumamente económicos, se garantiza la elegancia y buen gusto tanto en el esmero del corte como en la solidez de la construcción.

SASTRERIA, CALLE SAN ANTONIO NUM. 1.

hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.)

PARA VENDER

Lo está á un precio módico, un solar en la calle de Alfonso III.

Para mas informes dirigirse en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Calle de José M.º Quadrado.